

Año XXXII.

Guayaquil.—(Ecuador).—Viernes, 31 de Agosto de 1894.

Núm. 3852.

La Prensa.

LA NACION.—He aquí su editorial:
POR LA SALUD PÚBLICA.

Recientemente, la Policía Municipal ha empleado lóbrega actividad en la inspección de las bebidas que se venden para el consumo público en algunas cantinas y pulperías.
Los resultados de esa inspección han sido notables desde varios puntos de vista; sobre todo, son suficientes para convencernos de que aquí, como en todas partes hoy, el espíritu de lucro no se detiene ni aun ante la probabilidad de caer en el crimen de envenenamiento.

Esta convicción impone a nuestras autoridades, debiera cuyo olvido es sólo aparente, un cometido sería poco a más imperdonable.

Desde luego insistiremos, pues, en lo que tantas veces hemos pedido: en que se acuerde y sancione un Reglamento de Policía Bromatológica.

El hacerlo requiere conocimientos científicos especiales, para hacer un verdadero y eficaz escudo de la salud pública contra los efectos de la audaz sofisticación de sustancias alimenticias y bebidas de consumo general. A esta causa, la Municipalidad por sí sola no podría abordar ese trabajo con probabilidad de lograr todo el éxito apetecible. Mas ahí está, por ejemplo, la Comisión de Higiene, últimamente creada, que puede muy bien estudiar el asunto, presentar un proyecto al respecto, y demostrar con ello la utilidad real de la existencia de tal corporación. La "Academia libre de Medicina", por su parte, puede también intervenir en la cuestión, con evidente provecho público. Y nos permitimos desde luego pedir a la Redacción de la "Gaceta Médica", que illustre la materia con su notoria competencia, y su ya bien probado celo por el bien general, como efecto del cumplimiento de las prescripciones higiénicas.

Aprobado el Reglamento de que hablamos, su expedita aplicación exigirá, sin duda, frecuentes análisis de muy diversas sustancias, y será indispensable, por lo tanto, que la Policía Municipal tenga a su disposición un laboratorio en que puedan practicarse sistemáticamente, y en todos los casos sospechosos. Sólo así se puede inspeccionar y fundar con confianza al público consumidor, y se alejará del espíritu de los negociantes, que aun cuando obrando de buena fe, pueden resultar perjudicados en sus intereses, la sospecha de que el favor y no la ciencia determina el resultado de los análisis; sospecha que hoy halla fácil asidero en la consideración de ser relativamente muy pocos los que ven analizadas y destruidas sus mercancías por adulteración nociva al consumidor.

Mucho se habló, há poco tiempo, del establecimiento de un Laboratorio Municipal. Entendemos que aun se reunió, por suscripción pública, una regular suma de dinero para realizar el proyecto, y que esa suma se halla depositada en uno de nuestros Bancos. Con tal base y algún donativo pequeño de la Municipalidad—siguiera igual a la subvención que le concedió a la Compañía Vico—creemos que podrá tener la Policía Municipal el Laboratorio, los gastos que su mantenimiento presupone—en sueldos de empleados, reactivos, etc.—los satisfará ampliamente, y muy luego, los derechos que se cobren por cada análisis, las multas que se impongan de acuerdo con el Reglamento especial que se dicte, lo mismo que hoy se cobra por la visita de inspección de ciertos artículos que se hace.

No son, como se ve, elementos en hombres competentes, ó dinero, lo que nos falta para formular una Ordenanza sobre Policía Bromatológica, y cumplir y hacer cumplir con método y por procedimientos científicos las disposiciones que se dictan.

¿Por qué no hacerlo, entonces? Concejeros Cantaleses tenemos que pueden responder.

En su sección de gacetas, el colega insiste en recomendar, con laudable celo, al Ayuntamiento, que para el Nueve de Octubre próximo, premie en el Sr. D. José Heriberto, antiguo educacionista nacional, la virtud, la constancia y el saber.

Con íntima complacencia nos es grato apoyar la indicación del colega Conocemos como pocos los raros méritos del Sr. Heriberto, en cuyo colegio se educó el Director de este diario y al que concurrió durante algunos meses, también, antes de marchar al Perú, su Redactor Principal, allí en la temprana edad de los suabos infantiles.

Nuestra generación puede decirse que debe al Sr. Heriberto, casi toda, su educación, en esta ciudad; pues quién es el que no ha pasado primero las aulas del anciano preceptor y luego las de su discípulo el nunca bien sentido Sr. Martínez?

Cuba conserva en el altar del recuerdo a D. José de la Luz Caballero; en Bogotá nadie olvida al Sr. Ezequiel Rojas, el ilustre maestro del colegio del Rosario; en Quito todavía se descubre nuestros padres al pronunciarse del Sr. Proaño, en Lima se venera la memoria del Sr. Lorente; en Santiago del gran Bello; en Buenos Aires la de Sarmento y la de Avellaneda.

Guayaquil debe a su vez cumplir con el sencillo y modesto pedimento, un deber de gratitud, que probará su nobleza una vez más.

El Ayuntamiento debe dar forma a la idea de "La Nación", que nosotros apoyamos decididamente.

EL GLOBO.—Viene sin editorial.

DIARIO DE AVISOS.—No tradicional. En su crónica leemos el siguiente, que corrobora lo que tenemos dicho al respecto:

"DILEGOS.—Se dice que hay empleos muy apremiantes para conseguir la Delegación que el Ecuador debe enviar a Caracas, con motivo del Centenario del Mariscal de Ayacucho, Antonio José de Sucre.

Algunos espontáneos candidatos trabajan en ese sentido sin que haya modo de averiguar el resultado de tanto logro de servir al país.

El Ecuador en este punto puede quedar fuertemente al Gobierno, colocándole a la altura que le corresponde, designa para el cargo en cuestión a persona de indiscutibles méritos literarios, con especialidad, sin parangones en colores políticos ó banalidades de partidos.

Algunos países de la América española tienen ya hechos los nombres respectivos para su representación, y es tiempo de que sepamos también cuál es el hombre que ha de llevar la palabra de nuestra República, en el concierto armonioso cuyos precluidos se dejan sentir desde a ora."

EL TIEMPO.—No nos ha visitado.

EL IMPARCIAL.—Da a conocer el estado deplorable de las cárceles en esta Provincia, (donde existen) en vista del desmoronamiento de la Administración pública al respecto, pide a la Municipalidad que tome alguna medida para subsanar el mal.

En "Los Andes" hemos abogado mil veces, sin éxito, porque se establezca una casa correccional de mujeres, a fin de separar siquiera a las infelices contraventoras y aun a los criminales, de los lanfidios que purgan sus delitos en nuestra vieja y antigua prisión.

Nada hemos conseguido por desgracia. Ojalá el colega sea más feliz que nosotros.

EL TRIS.—Trata de las fiestas del Centenario de Sucre, sin el reconocimiento de que el distinguido.

Ojalá se tomaran en cuenta algunas de las indicaciones del colega, pues otras están ya resueltas con lo ordenado por el Congreso.

Exterior.

FRANCIA.

ASESINATO DE MR. CARNOT.

(Continuación.)

Entrada en Lyon.

"Quería, por tanto, llegar a este último punto para orientarme. Encontré un tranvía que decía "Guillotière" y me puse a seguirlo, cuando encontré un joven alto, de unos veinticinco años, bien vestido, de bigote negro, quien al preguntarle por la plaza de la Guillotière me contestó que él iba muy cerca y que me guiara."

Le seguí por una calle estrecha y le dije que venía de Coite, que no recordaba de Lyon más que la plaza de la Guillotière.

Después de haber caminado de prisa durante un cuarto de hora, el joven se separó de mí cerca de la plaza del Puente. De allí llegué al Puente Grande, que se encuentra enfrente, siguiendo después una calle ancha, al fin de la cual vi, muy a la izquierda, una inmensa plaza llena de gente, de luz y de jardines, y a la derecha una calle adornada con arcos iluminados.

Seguendo la corriente de la gente llegué a una especie de plaza donde terminaban los arcos iluminados; pero después de algunas vacilaciones me metí en otra calle, iluminada como la primera, llegando bien pronto a un sitio donde los gendarmes, los guardias, la policía etc., detienen a la gente para dejar la vía libre. Había en frente un palacio muy iluminado; yo comprendí que era el palacio de la Bolsa.

Además al decir que el Presidente iba a salir por este lado del palacio iba al Gran Teatro, donde se daba una representación a las nueve."

Esperando el momento.

"La forma en que estaba colocada la multitud me mostraba perfectamente el camino que debía seguir el Presidente para ir al teatro, y enseguida advertí que desde el lugar en que me hallaba no podía llegar cerca del Presidente, por encontrarme a la izquierda de su camino, y desde hace algunos años sabía yo que el personaje más importante, ocupa en el carruaje el asiento de la derecha.

Me decidí, por tanto, a pasar al otro lado del carruaje, y no dejé pasar más que a las señoras, lo cual había reír a la multitud. Firmemente, al cabo de diez minutos llegó un carruaje grande de dos caballos, cuyo cocheró llevaba en el pecho un gran cartón blanco con un número. A este coche le dejaron penetrar en el espacio que había libre de gente, circunstancia que aprovecharon unas quince personas para seguirlo y pasar al otro lado.

Yo fui uno de los que cruzaron, y de este modo pude llegar al ángulo del palacio situado enfrente, y pero las personas colocadas en primera fila comenzaron a protestar, por lo cual les dije: Dejadme pasar y me pondré detrás.

Anduve como unos veinte pasos en la calle que conducía al teatro, hasta llegar a donde había un farol. Había allí a la derecha un hombre y una mujer con un niño de unos quince años, que se había encaramado al farol. Ueo de los guardias de la Paz le hizo bajar, y yo aproveché el movimiento ocasionado por este incidente para ponerme en el puesto que ocupaba la mujer, viniendo a resultar así en segunda fila.

Dijeron allí que eran las nueve y cinco y la gente comenzó a impacientarse."

Ultimos preparativos.—El asesinato.

La detención.

De pronto pasaron corriendo cuatro ginetes, luego vinieron muy despacio dos pelotones de caballería. Por último, se adelantó el coche del Presidente, cuyos caballos estaban a unos tres pasos de la retaguardia del último pelotón. A cada lado del carruaje iba un ginetere. La cabeza del caballo del que

iba a la derecha se encontraban casi al nivel de la cabeza del Presidente de la República.

En el momento en que los últimos ginetes de la escolta pasaban delante de mí me desabroché la chaqueta. El puñal tenía la empuñadura hacia arriba en el único bolsillo interior del lado derecho. Yo lo cogí con la mano izquierda; luego, con un solo movimiento, empujando a los jóvenes que está ban delante de mí, cogí el puño del arma con la mano derecha, y con la mano izquierda hice deslizar la vaina, que cayó al suelo. Me dirigí enseguida muy de prisa, pero sin saltar, hacia el Presidente, siguiendo una línea un poco oblicua en sentido contrario del movimiento del coche.

Aporté la mano izquierda en el carruaje, y de un solo golpe dado de arriba abajo, hundí el puñal hasta la empuñadura en el cuerpo del Presidente.

Mi mano llegó a rozarse con el frac. Yo dejé el puñal en la herida, y al dar el golpe, grité: ¡Viva la revolución!

Una vez dado el golpe, me lancé hacia atrás rápidamente; luego, viendo que no me detenían en el acto y que nadie parecía darse cuenta de lo que yo había hecho, salí corriendo de frente del coche, y al pasar al lado de los caballos, volví a gritar ¡Viva la anarquía!, grito que han oído muy bien algunos guardias de la Paz. Luego pasé delante de los caballos del Presidente y detrás de la escolta para tratar de penetrar entre la multitud y desaparecer; pero la gente me cerró el paso, y en seguida oí que gritaban: —¡Prendedle!

Un guardia de la Paz fué el primero que me echó la mano al cuello por detrás, encontrándose enseguida rodeado de unas veinte personas."

(Concluirá.)

Onis.

SOLLOZOS.

¿Sabes qué es escribir arrojado temblando de emoción; y borrar con las lágrimas lo escrito y morir de dolor? Pues así, pobre Santa de mi alma, así te escribo yo.

¿Sabes lo que es retir, teniendo el alma llena de heridas mil y lanzar carcajadas que envenenan con su hálito febril? Pues así, Virgen mi idolatrada, así me ven retir.

¿Comprendes qué es bascar lo que no existe ¡uz que no vuelve a órder! y perseguir gritando el bien perdido que no ha de aparecer? Pues así, mi tesuco y yo te llamo y no te lo llevo a ver.

¿Sabes lo que es vivir estando muerto y sufrir en gozar; y ser sólo una máquina vacía que se mueve a compás? Pues así, mi Matilde de mi vida, ¡jasi me he muerto yall!

JUAN RODRIGUEZ RUBI.
Guayaquil, 29 Agosto de 1894.

EL GENIO

Amar es el consuelo de las almas que viven desterradas en el mundo; amar con entusiasmo las ilusiones que se vuelven humo!

Y hallas, en cambio de ese amor supremo, desdén y olvido, podredumbre y lodo, es el dolor terrible que a esas almas desgarró poco a poco!

El poeta es el nuevo Prometeo que la luz divina robar pretende, y que a los cielos se alza con raudas alas y serena frente!

¡Y luego en negra, solitaria roca eternamente encadenado gime, y el corazón de la roca desengañado el espantoso batiir!

¡Mas hay en sus dolores una fuerza incógnita, magnífica, titánica, y con ella los hierros que le atan a la roca despedazar!

Esa fuerza sublime es la conciencia,

ese poder oculto es el genio, que surge del combate de luz bañado como el Cristo Hebreo,

¡La lucha por la vida y por la gloria es noble y bella, sacrosanta y pura! ¿Qué importa hallar en pago la cruz, la guillotina ó la cicutu?

¡Adelante, oh poeta! ¡No te arredre que se convierta tu ilusión en humo, si tu nombre y tu historia graba en mármol ó en bronce lo futuro!

¡Adelante! ¡Tu llevas en la diestra la antorcha que ilumina las edades, y abrumada la frente por el peso de lauros inmortales!

¡Pues ya te llames Sócrates ó Cristo, Platón ó Dante, Byron ó Petrarca, alumbra tu camino el sol de la verdad y la esperanza!

N. A. GONZÁLEZ.

A MI PATRIA.

Tierra bendita, sagrada, donde vi la luz primera; donde se mecía mi cuna en la alegre Primavera;

Donde mi niñez tranquila se deleitó dulcemente, cual poético arroyuelo que se arrastra lentamente;

Donde fuí esposa, fui madre de la dicha al resplandor, y realizáronse en calma todos mis sueños de amor;

Tú, mi patria idolatrada, sufriendo estás; mas la suerte no querrá que tu agonía se prolonge hasta tu muerte.

¡Imposible! La pirámide de oro que fué derrumbada, por manos del patriotismo ha de ser reedificada.

Ha de brillar en tu suelo muy pronto la libertad, oh patria, que hoy no mereces ni miradas de piedad!

Oíd su llanto, patriotas, eíd cual gime y suspira, ved cómo sobre su frente espada sangrienta gira.

¡Ah, peruanos! No dejemos que nuestra gloria quede, se ahogue en la roja sangre que brota de su ancha herida!

Recordad a Gras, su nombre es de la gloria estandarte, recordad a Bolognesi, imitad a Alfonso Ugarte!

Y con alivies sublime luchad sin tregua, peruanos, hasta que logréis salientes humillar a los tiranos!

1894. ADRIANA.

Inserciones.

IMAGES VERSICOLORS

[FRAGMENTO TRADUCIDO DEL FRANCÉS

POR E. GÓMEZ CARRILLO.]

1871.

Pues hablaron de todo un poco, con verdadera tranquilidad y sin volver siquiera la vista hacia los reclutas que, habiendo tomado las armas después del diez y ocho de Marzo, disparaban impunemente contra ellos desde los techos de las casas vecinas. El grupo se componía de once demagogos, uniformados casi casi todos, y una mujer.

Al fin, el jefe se decidió a decir: —¡Hijos míos, ya veis que nuestros enemigos se aproximan; yo estoy seguro de que antes de cinco minutos estarán aquí, y también lo estoy de que ninguno de vosotros temblará delante de los cañones de esos fusiles por donde han de salir las balas que vos os den muerte... Pero es necesario salvar a Catalina... ¡Estás cyando, chico?... Es necesario!

—¿Por qué?... ¿Por el ser que va a nacer? —Sí, hija mía, por él.

—Pues bien, ese ser no verá nunca la luz del día... os lo juro; su padre cayó ayer muerto bajo una lluvia de balas, y yo quiero que me entiendan a

PARANTELA

172-MALECON-172

Ofrece desde hoy a las personas de buen gusto su precioso surtido DE ARTICULOS DE MODA Y ALTA NOVEDAD. Guayaquil, Agosto 29 de 1894.

su lado en la fosa común, a donde nuestros cuerpos irán a parar... Si mi pobre angélico será más dichoso en el otro mundo que en éste. Morir hoy es lo mismo que morir mañana... Oídme y no le tengáis lástima; fuertemente un día cualquiera, después de haber caminado mucho y de haber ayunado más, el pobre se levantaba cansado y hambriento para ir a casa en algún rincón, lo mismo que nosotros camos aquí... Y yo no quiero que él sufra como todos sus antepasados, como todos sus semejantes, mil veces no... Por eso, amigos, más vale que muera antes de comenzar a vivir...

Una columna de infantería, presidi da de un Coronel á caballo, interrumpió ese lígubre discurso. Los rebeldes fueron capturados y conducidos al fondo de un camellón sin salida; sin pensar siquiera alérganse correctamente al lado de un muro recién levantado, cuando un oficial les ordenó que se desnudasen hasta la cintura, las víctimas se despojaron de sus camacas y de sus gabanes con una serendidad asombrosa. Las víctimas parecían más tranquilas, menos lividas que los verdugos. La niña interpuesta, que consideraba la muerte como el fin de una vida odiosa, imitó á sus amigos y se presentó con el talle desnudo y mostrando los senos redondos y palpitantes, el pecho de nieve y el cuello de mármol ante los soldados de línea que admiraban su herosmo, su audacia y su impudor gracioso, más que sus mismos compañeros, imperturbables como ella.

¡Ah, verdaderamente, aquel cuadro era sublime y aquellos maliciosos, aquellos parias, merced de sobre las señales involuntarias de respeto y los aplausos mudos con que sus enemigos premiaban su bravura, su calma y, sobre todo, su actitud! En sus ademanes, sin embargo, no se miraba ninguna jactancia; ellos habían simplemente cumplido con su obligación y todo había que comprender que, á pesar de ese descalce trágico, ninguno se arrepentía de haber hecho uno de sus deberes, conforme á su conciencia. Hérosicos y candidos al mismo tiempo, entablábanse los unos con los otros, dándose por última vez las manos y comunicándose por medio de la mirada sus pensamientos supremos; lo que tan labios no podían murmurar, sus miradas contrahían, sus dedos traherlos por el trabajo, sus pechos robustos y sus rostros cándidos y arrugados, lo decían en alta voz: ellos se habían matado trabajando para ganar su pan cotidiano y el de sus familias, y como las herramientas pacíficas no bastaban para pagar lo necesario al sustento, habían al fin tomado por la fuerza lo que la naturaleza indolente, y la cruel sociedad nos exige, más que pre... Dentro de algunos momentos ya ninguno de ellos tendría necesidad de vino ni de trigo; todos iban á saborear por fin, el reposo eterno... ¡y en tan agradable el suceso para los que han pasado mucho tiempo sin dormir...

Pero ¿qué sucedía?... Qué esperanzas las balas para escapar de la prisión de sus carceres?... ¿Por qué no los enviaban presos á ese país de los nubes, de donde nunca dicen haber salido?... A pesar de las órdenes terminantes de su General, el Coronel recorría con la vista aquella columna de prisioneros mirándolos á todos, y en especial al señoico jefe que continuaba sin pensar, y á la blanda niña de veinte años, que disminuía su edad por no estar en la prisión con su querida madre y con su padre. Y en el momento de la ejecución, no pensó en el peligro de ser perdonados. Y un grito energético y terrible brotó

simultáneamente de los dos pechos: "¡Muera Fourierique, y viva la Comuna!" Entonces el militar no vaciló más; desenvainó su sable, lo blandió con violencia, é hizo avanzar á la columna de los ejecutores. Los rebeldes rodearon al venerable patriarca, cuyo pecho lleno de vellos estaba constelado de cicatrices lúcticas y gloriosas como cruces de honor, mientras las manos temblorosas de los soldados tiraban del gatillo de sus fusiles.

LEÓN CLADEL

Crónica.
GRAN NOTICIA.
Los acreditados cigarrillos "La Carolina" que debido á su gran consumo han habido escasez en la plaza, se hallan nuevamente de venta en todos los establecimientos de tabaceros y cantinas de la ciudad.
Depósito general.—Malcón, N.º 196

L. E. Espinel.
Guayaquil, Agosto 28 de 1894.

Calendario.—Mañana Sábado 1.º de Setiembre.—La Transverberación de Santa Teresa de Jesús, virgen, San José y Geóron, San Gil, abad.
Bombas de guardia.—Mañana Sábado 1.º de Setiembre.—Habrán la guardia de depósito la compañía "Olmeco" N.º 7, y una sección de se

Fases de la Luna.
SETIEMBRE.
Cuarto creciente el día... 7.
Luna llena el día... 14.
Cuarto menguante el día... 22.
Luna nueva el día... 29.

Baños del Salado.—Mañana Sábado 2.º de Setiembre.
Marea llena por la mañana á las 7.
Marea llena por la tarde á las 10.
Nota.—Se recomienda á los bañistas las dos horas anteriores á la marea llena.

Botinas de turno.—Hacen este servicio en la presente semana las siguientes:
La Botica "Unión" en la plaza de Recafuete.
La Botica "Farmacia Lascano" en la calle Chimborazo intersección á la calle de Loque.

De regreso de su placida excursión á Santa Elena, ha llegado el señor José María Blacio, nuestro amigo, conduciendo los restos de su señor padre. Tenemos el gusto de saludarle.

Por referencias particulares, sabemos que todos los vecinos y autoridades del lugar, han tratado noblemente al señor Blacio, muy especialmente el digno Cura, señor Dr. Eladio Burbano, el señor Francisco J. Landín y la estimable familia Malavé.

Útil.—En esta sección tenemos el gusto de publicar hoy una sentidísima poesía del señor Cónsul de España, Don Juan Rodríguez Rubi, á quien damos las gracias por haber tan pronto cumplido la promesa que nos hizo de colaborar en *Los Andes*.

El bibliófilo José Chambers Billingworth ha fallecido, dejando desolado el hogar de sus inconsolables padres. Contaba catorce meses apenas de vida, y era el encanto de quienes le dieron el ser.

Los que hemos perdido también esos pedazos del corazón, que no se reemplazan, podemos valorar el inmenso dolor de la noble madre y del desventurado padre, á quienes enviamos nuestro más sincero y sentido pésame.

DESDE EL 1.º DE SETIEMBRE

"EL LOUVRE"

REALIZARÁ TODAS SUS EXISTENCIAS.

Guayaquil, Agosto 29 de 1894.

La familia del distinguido Sr. Don Julio Méndez, Ministro de Bolivia, se encuentra en esta ciudad desde ayer, de paso para la capital de Bolivia, después de algunos meses de permanencia entre nosotros.

Cumplimos con el deber de presentarle nuestros respetos y de desejarle viaje feliz y grata permanencia en Guayaquil.

"El Washington del Sur".—Con atenta dedicación para nuestro Redactor Principal, hemos recibido esta obra del Sr. Vicuña Mackena, publicada en Chile por nuestro compatriota D. Víctor L. Vivar.

Agradecemos el envío.
En el 36 Setor verificado por la Sociedad de Beneficencia de Sras, el Domingo 26 de Agosto de 1894—han sido favorecidos por la Suerte: Pablo Rodríguez con la suerte de \$ 500.
Mariana Plavencia 100
Manuela Ortega de V. 40.
Nicanor Cruz V. 40.
Jacinto Herrera 10.
J. Camilo Lopez 10.
José Tomaia 10.
Santiago García C. 10.

Contra los Zancudos.—Para libertarse de estos insectos, se cierra muy bien las puertas de las cámaras, y se coloca en estas una layeta encendida, cuyos vidrios se haya untado con miel espesa, diluida con vino ó agua tocad al cabo de una hora, los zancudos están adheridos á los vidrios de la linterna.

Telegrama.—Hemos recibido el siguiente:
Quito, 31 de Agosto de 1894.
Señor Director de "Los Andes".

Clausurada por su Legislatura de 1894, actualmente lunche donde en presario Delort.

El Correspondal.
Rosas.—Hay tantas, tan frescas y tan puras en nuestras riberas! A todas ellas les enviamos hoy por no haberlas hecho ayer, que fue su día nuestro, saludo afectuosísimo, deseando que no se marchiten jamás.

CAMBIOS.
Londres..... 3 d/v. 85 % premio
París..... 88 " id.
New York..... 89 " id.
San Francisco..... 89 " id.
Panamá..... 00 " id.
Valparaiso..... 51 " id.
Lima..... 4 " id.
Hamburgo..... 81 " id.
Bremen..... 00 " id.
Berlín..... 00 " id.

Manifestación.—Así titulan una solicitud los vecinos de la Parroquia Caamaño, solicitud que publicamos en la sección Remitidos de este número.

De Quito ha llegado el Sr. General Dn. Ramón Santo Domingo Vela, quien nos es grato enviar nuestra atenta palabra de bienvenida.

Un bote cargado con canchets de mantera, que enviaba de su fábrica el Sr. Pablo Vallejos, fue á pique en medio río, á consecuencia de haber chocado con una balandra, arrastrado por

la corriente. Todos los tripulantes fueron salvados; también se pudieron recuperar dos canchets, que flotaron durante algún tiempo.

Sentimos el incidente.

Remitidos
MANIFESTACION.

Excmo Sr. Dr. D. Luis Cordeiro, Presidente de la República.
Excmo Señor:

Ya que en nuestras leyes está aceptado que los Gobernadores, Jefes y Tenientes Políticos sean nombrados del Ejecutivo, estamos seguros que V. E. siendo la cabeza principal del Gobierno, atenderá á la petición que hace un pueblo por medios de los funcionarios en quienes tiene puesta su esperanza á fin de desechar el yugo del ocaurritismo y seguir el sendero de la libertad y el progreso...

Y nuestra exactitud Excmo. Señor nos es muy conocida por lo que venimos á presentar nuestra solicitud.

Un solo aniversario tiene la parroquia de Caamaño y desde su principio fué bien acertado el sombramiento de Teniente Político en la persona del Sr. D. Emiliano Caicedo su fundador; diez meses tan solo ha desempeñado este cargo y desde los primeros días ha dado muestras de progreso trayéndonos preceptores de ambos sexos y defendiéndonos un espacio y espacio edificio para escuela que muy poco falta para estar concluido, esto es, si no tenemos que lamentar el que no siga con el mismo entusiasmo que al principio sin embargo que no desconfiamos del patriotismo del I. Concejo Cantonal. Por lo tanto Excmo. Señor necesitamos y pedimos un colaborador como el Sr. Emiliano Caicedo, (¡Ah! que doleroso nos fué su separación!) También contribuyó á formar la población con la demarcación de una espaciosa plaza de la cual salen calles que antes no las teníamos por ser este tan sólo un estante; paré también el primer cantante para el templo.

Es ajeno de nosotros al dirigimos á V. E. hacer cargos al nuestro Teniente Político, ni por lo que estamos pasando sino tan solo pedimos, que nos devolváis al Sr. Emiliano Caicedo. ¿No tenemos á la vista los bienes que nos dejó? y que se podía dejar de esperar de él? lo mismo!

Excmo. Sr. el espuesto hará pero en el ánimo de V. E. que ha dado pruebas de mirar por el progreso de los pueblos que están en comendados tro ilustrado Gobierno.

Excmo Sr.
Caamaño, 26 Agosto de 1894.

Vicente Ronquillo, Pablo Magallán, Adolfo Moran, Serafín Gomez, Rafael Gomez, Marcos Vera, Santiago Cercado, Juan Peñañel, Julián Pilla, Manuel Cruz, Bernardo Reina, Demetrio Maritillo, Justo Gomez, José María Bueno, Felipe Santiago Choez, Rufino Bueno, Andrés Alay, José Ro-

driguez, Manuel Sixto Choez, Pablo N. Rodriguez, Rosendo Rodriguez, José N. Rodriguez, Gregorio Moran, Manuel Granoble, Elias Juma, Elias Ponce, Alcibiade Moran, Manuel A. Moran, Abraham Villamar, Moises Jaramiló, Ramón R. Salazar, Raimundo Moran, R. Rosales, Guillermo Rodríguez, Pablo N. Rodriguez (hijo), Alberto Piguave, Benjamín Bastida, Víctor Jaramillo, Manuel Jaramillo, Benjamín Bastida (hijo), Eleuterio Lascano, Manuel Timoléon Palma, Juan C. Oiguin, Juan E. Magallán, Gregorio Bastida, Pedro Celestino Cercado, José Bautista Bastida, Gabriel Anzules, Vicente Rodriguez, Pedro Choez, Lautaro Palma, Pio Pila, Aristarco Rodríguez,

Folletoin.
LA DINASTIA DE VISBRUTA.

(Conclusión.)

Guardado hasta de las familiaridades del vieo, que suele también despeñar las cabezas coronadas. Pero... Libro del murmullo de la calle y del vocerío de las plazas que suele disonar en oídos delicados.

Pero en cambio el ruido más leve le asustaba y hacia estremecer sus nervios, y retremblar sus miembros debilitados.

(Con cuánta envidia miraba alguna vez desde las troneras de la torre á los rapaces alegres que en los campos vecinos jugaban y corrian y se escaramaban ágilmente á los arboles para hurtar manzanas frescas y coloradas como aquellos rostros infantiles.

El, que amarraba por la quietud y la languidez de los infantiles.

(Con cuánta tristeza veía al año siguiente á los rapaces hechos ya moscos robustos, que desnudos de brazos y piernas, francos á viento y lluvia, trabajaban cargando grandes pesos ó entretenían los ocios corriendo caballos en la llanura ó acosado fieras en el monte).

(Y él que no medraba.)
[El, que á la menor humedad tosal.]
[El, que se fatigaba la hasta con el peso de la coronal.]

Y de este modo, blanco y trampa rente como el alabastro, serío como su estatuario, inmóvil como un ídolo, se estaba el pobre niño en su tronco, más que como rey vivo, como aquellas efigies mímicas de sus antepasados, que en hileras silenciosas yacían en la cripta románica de la catedral de Fortinburgo.

Y allá y con ellos llegó él antes que á la pubertad.

No le mataron ni puñal de plebeyo ni venabulo de noble, se vendió en un venabulo de noble, se vendió en un ídolo, se estaba el pobre niño en su tronco, más que como rey vivo, como aquellas efigies mímicas de sus antepasados, que en hileras silenciosas yacían en la cripta románica de la catedral de Fortinburgo.

Y allá y con ellos llegó él antes que á la pubertad. No le mataron ni puñal de plebeyo ni venabulo de noble, se vendió en un venabulo de noble, se vendió en un ídolo, se estaba el pobre niño en su tronco, más que como rey vivo, como aquellas efigies mímicas de sus antepasados, que en hileras silenciosas yacían en la cripta románica de la catedral de Fortinburgo.

Y allá y con ellos llegó él antes que á la pubertad. No le mataron ni puñal de plebeyo ni venabulo de noble, se vendió en un venabulo de noble, se vendió en un ídolo, se estaba el pobre niño en su tronco, más que como rey vivo, como aquellas efigies mímicas de sus antepasados, que en hileras silenciosas yacían en la cripta románica de la catedral de Fortinburgo.

Y allá y con ellos llegó él antes que á la pubertad. No le mataron ni puñal de plebeyo ni venabulo de noble, se vendió en un venabulo de noble, se vendió en un ídolo, se estaba el pobre niño en su tronco, más que como rey vivo, como aquellas efigies mímicas de sus antepasados, que en hileras silenciosas yacían en la cripta románica de la catedral de Fortinburgo.

Avisos.

AVISO.

INAUGURACION DEL RESTAURANT

"GRAND CARDINAL"

QUE TENDRÁ LUGAR, MAÑANA 1º DE SETIEMBRE A LAS OCHO DE LA NOCHE.

PEDRO TALLET & Cª Sus propietarios, invitan á su numerosa clientela y á sus amigos en particular á tomar una copa de Champagne, por el buen éxito del local, y en honor de la apertura del

GRAND RESTAURANT.
CARDINAL.

1894.

Itinerario combinado
P. S. N. C. y C. S. A. de Vapores
PARA LOS MESES.

AGOSTO, SEPTIEMBRE Y OCTUBRE

—ENTRADAS—

—SALIDAS—

SETIEMBRE.

- 1 Arequipa... (P. S. N. C.) de Coronel é intermedios.
- 3 Mapocho... (C. S. A. V.) " Panamá, con malas Americana.
- 8 Maipo... [—] " Coronel é intermedios.
- 10 Arequipa... [P. S. N. C.] " Panamá, con mala Inglesa.
- 11 Chala... [—] " Panamá é intermedios, [excepto Callo].
- 15 Pizarro... [—] " Coronel é intermedios.
- 17 Maipo... (C. S. A. V.) " Panamá, con malas Franceses y Americana.
- 22 Imperial... [—] " Coronel é intermedios (incluso Tumbes).
- 24 Pizarro... (P. S. N. C.) " Panamá, con malas Inglesa y Americana.
- 27 Manabí... [—] " Panamá é intermedios, (incluso Callo).
- 29 Puno... [—] " Coronel é intermedios.

OCTUBRE.

- 1 Imperial... [C. S. A. V.] de Panamá con mala Americana.
- 6 Aconagua... [—] " Coronel intermedios.
- 8 Puno... [—] " Panamá con malas Inglesa, y Francesa.
- 11 Chala... [—] " Panamá é intermedios, [excepto Callo].
- 13 Santiago... [—] " Coronel é intermedios.
- 15 Aconagua... [C. S. A. V.] " Panamá, con mala Americana.
- 20 Mapocho... [—] " Coronel intermedios.
- 22 Santiago... [P. S. N. C.] " Panamá con malas Inglesa y Americana.
- 25 Manabí... [—] " Panamá é intermedios (incluso Callo).
- 27 Arequipa... [—] " Coronel é intermedios (incluso Tumbes).

SETIEMBRE.

- 1 Manabí... [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, (incluso Callo).
- 1 Arequipa... [—] " Panamá, con malas Americana.
- 3 Mapocho... [C. S. A. V.] " Coronel é intermedios (incluso Tumbes).
- 8 Maipo... [—] " Panamá con malas Inglesa, Francesa y Americana.
- 10 Arequipa... (P. S. N. C.) " Coronel é intermedios.
- 14 Chala... [—] " Panamá é intermedios [excepto Callo].
- 15 Pizarro... [—] " Panamá, con malas Francesas y Americana.
- 17 Maipo... (C. S. A. V.) " Coronel é intermedios.
- 22 Imperial... [—] " Panamá con mala Inglesa.
- 24 Pizarro... (P. S. N. C.) " Coronel é intermedios.
- 29 Manabí... [—] " Panamá, é intermedios (incluso Callo).
- 29 Puno... [—] " Panamá con malas Francesas y Americana.

OCTUBRE.

- 1 Imperial... [C. S. A. V.] para Coronel é intermedios.
- 6 Aconagua... [—] " Panamá, con mala Inglesa y Americana.
- 8 Puno... [—] " Panamá é intermedios (incluso Tumbes).
- 11 Chala... [—] " Panamá é intermedios, [excepto Callo].
- 13 Santiago... [—] " Panamá.
- 15 Aconagua... [C. S. A. V.] " Coronel é intermedios.
- 20 Mapocho... [—] " Panamá con malas Inglesa, y Americana.
- 22 Santiago... (P. S. N. C.) " Coronel é intermedios.
- 27 Manabí... [—] " Panamá é intermedios, (incluso Callo).
- 27 Arequipa... [—] " Panamá, con malas Francesas y Americana.

Observarélo atentamente la Reina madre, se dirigió al primer Ministro, que ya venia á presentar un homenaje y á dar su consejo al nuevo Rey le dijo: —He visto, en diez años, morir al rey mi marido y á tres hijos míos en el trono. No me queda sino este niño de seis años, último vástago de la dinastía.

—Bastantes son los sacrificios: éste pertenece al amor de su madre, y éste vivirá y reinará.

Y despidió seguidamente al viejo ministro sin ningún miramiento, á pesar de su mal genio, de sus títulos, de sus veneras y de sus armas, que tanto podria servir para guardar la vida de los Reyes pasados.

—Y dijo la reina á su hijo Hernán: —Este animalillo nos quiere por que nos quiere. Pues así como él, tratado con cariño se encariaba con su amo, también los otros perros nos defenderán de los nobles altaneros.

Desde aquel instante la familia volvió á constituir la guardia de la real persona.

El Rey, á falta de otro entretenimiento, jugueteaba con los perros, y les daba de comer por su propia mano.

Y sucedió que entrando improvisadamente y por descuido un noche en la cámara regia, los perros rodearon al Rey, y ladraron al entrometido enseñándole los dientes, con tal furia, que lo pasara mal si no saliera del castillo con más apresuramiento del que convenia á la dignidad aristocrática.

Entonces dijo la reina: —Pues así como los perros te defienden de los nobles, los nobles te defenderán de los plebeyos.

La reina mandó desahuciar las ventanas, desclavara las puertas y abrir las á la nobleza del reino.

El aire y la luz rodearon el castillo; penetrando en oleadas sanas, ó más bien siendo servidos por aquellas aberturas con el ansia con que el doliente calenturiento bebe el agua que refresca la sangre abrasada.

El Rey, seguro del amor de las cortesanos, con quienes compartía la alegría, jugaba con ellos en los jardines y cazaba sin riesgo en el parque.

Sucedió que una mañana apareció delante de S. M. un villano, cazador furtivo que no esperaba tal encuentro. Y como le vieron armado delante del Rey, los nobles acudieron á este y prendieron al cazador que hubiera muerto á sus manos á no haber tenido en el acto sus buenas intenciones.

La Reina dijo entonces al Rey:

—Pues así como los nobles, bien tratados, te defienden del pueblo, el pueblo, si le haces justicia como ahora, te defenderá de traidores y enemigos del estado.

Los muros del parque fueron de molinos, el Rey, salió á la ciudad, andando por las calles, recorriendo las aldeas, recibió colores de vida y auras de salud.

El pueblo se acercó al Rey y vió que era un hombre con cojones; el rey se acercó al pueblo y vió que era un rey sin trono, y desaparecieron los mutos recelos del temor que sólo obfusca cuando no puede revelarse. Y así Hernán vivió fuerte y murió de viejo.

El antiguo Ministro anduvo expatriado algunos años. Y cuando volvió al reino, se maravilló de saber que todavía reinaba y vivía el mismo Rey que el dejó, siendo que S. M. trataba y salía sin guardias ni aparato, y expuesto siempre al contacto y riesgo de la muchedumbre.

—Como, señora—pregunó á la Reina madre V. M., mujer débil, ha conseguido para el Rey respetos que yo, hombre duro, no pude obtener con rigores de gobierno ni fuerza de armas?

—¿Veis—contestó la reina señalando la torre más alta del castillo—veis la cúpula de esa antiquísima torre? Pues por qué creís que se sos tiene? Diréis, acaso, que porque allí no alcanzan ni manos de hombres, ni pedradas de chiquillos irreverentes?

No diré tal—replicó el Ministro—Se sostiene porque la apoya aquella hilada de sillares en que se asienta.

—¿Y donde se apoya esa hilada más alta si no es en la lila del castillo que es la que le sigue hacia abajo, y así sucesivamente una en otras, hasta el cimiento de la torre, la cual subsiste porque todas sus partes están unidas y formando un solo cuerpo y una sola pieza?

De suerte que está en pié desde hace tantos siglos, no por lo alta de la construcción sino por lo bajo del cimiento.

Mirad, pues, señor mío si jubila do, como el dolor ve y descubre más per sus lágrimas, que la política por sus cien ojos, y cómo el castillo guarda y defiende mejor que la fuerza.

"LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO DE 1863.

PUBLICACION DIARIA.

Precios de suscripción

FAO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	" 3.
Id. semestral.....	" 5.
Id. anual.....	" 10.
Número suelto.....	" 10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	S/ 7
Año.....	" 14

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 v	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgdas.	S. 1.	1.50	2.50	3	4	5	8	10	20	30
" 3 "	" 1.50	2.20	3.50	4	5	6	10	14	22	35
2 plgd., á 2 clms.	2	3	4.50	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4.50	5.50	6.50	8	10	15	20	35	60
4 " " "	4	5.50	6.50	7.50	9	12	18	25	40	70
5 " " "	5	6.50	7.50	8.50	10	14	22	30	50	90
6 " " "	6	7.50	8.50	10	12	16	26	35	65	110

1 columna..... 10.S. 15 18 20 25 30 35 50 100 180

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo
Avisos en crónica 50 oyo de recargo.
Remitidos \$ 12 columna.

Toda publicación deberá pagarse adelantada. La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

"La Habana."

GRAN FÁBRICA DE CIGARROS Y CIGARRILLOS

7—CALLE DE LUQUE—7

Gran existencia de cigarros puros de Daule, Esmeraldas, Santa Rosa, Palmira y Habana.—Corbatas, cuellos, paños, perfumes, tarjetas juguetes y una multitud de artículos de novedad.
Deposito de los esquistos cigarrillos "La Guayaquileña."

¡OJO!—GRAN PREMIO!

Exposición de Quito 1892.—Exposición de Chicago 1893.

6—m J Benites P.

Guayaquil, Julio 5 de 1894.

SEGUROS CONTRA INCENDIO

N RTH BRITISH AND

MERCANTILE INSURANCE COMPANY

CAPITAL £ 3,000,000

AGENTES.

Sucesores de Rafael Valdez.

Guayaquil, Marzo 6 de 1894.

GRAN HOTEL

[Antes Europa]

MARENGO HERMANOS

Calle de Aguirre y Teatro—Posición la más Central.

COCINA SERVIDA POR UN HABIL MAESTRO

Pension á Precios Convencionales.

Vinos y licores de primera clase importados directamente para el consumo del establecimiento.

SERVICIO ESMERADO

Habitaciones y Departamentos para Familias.

Salón de Recebimiento para el uso de los Señores Pasajeros.

PRECIOS EQUITATIVOS.

ASEO Y BUEN TRATO.

Guayaquil, Agosto 14 de 1894.

Salón Americano.

SODA WATER fabricada con BICARBONATO DE SODA

El nuevo propietario de este antiguo y acreditado establecimiento, pone éste a disposición del indulgente público, en donde encontrarán un variado surtido de licores finos, agradables bebidas confeccionadas al gusto del más delicado paladar, magníficos refrescos y helados de frutas naturales, (nada de esencias) é imperiales de yema pura. El servicio será puntual y esmerado, tanto en el establecimiento, como en las casas particulares que se sirvan honrarme con sus órdenes.

El salón dedicado á la belleza de nuestra alta sociedad, ha recibido mejoras aparentes para el servicio de las personas que se dignen visitarlo.

Guayaquil, Julio 10 de 1894.

1 m. J. García Antiche.

RETRATOS FINOS

PRECIOS EN ORO AMERICANO.

Con ó sin marco, en la ciudad de Nueva York.

	Crayones Finos, bustos sin marcos.	Crayones Extra Finos.	Pastel y Acuarela	Precios de nuestros Marcos. Anchos, dorados, finos y elegantes, incl. vidrio y respaldos.
12 X 16 pulg.	\$ 4.00	\$ 8.00	\$ 10.00	\$ 3.00
16 X 20 "	\$ 5.00	\$ 10.00	\$ 12.00	\$ 4.00
18 X 22 "	\$ 5.50	\$ 13.00	\$ 15.00	\$ 5.25
20 X 24 "	\$ 6.00	\$ 16.00	\$ 20.00	\$ 6.25
22 X 27 "	\$ 7.00	\$ 20.00	\$ 25.00	\$ 7.50
25 X 30 "	\$ 9.00	\$ 25.00	\$ 30.00	\$ 9.00

Retratos de cuerpo entero tendrán un recargo en proporción. Nuestros retratos finos en su clase, son de un grado superior á todos los que por iguales ó mayores precios se pueden obtener de otros Artistas en esta ciudad. Nuestros retratos EXTRA FINOS no tienen rival en los Estados Unidos, son tan finos como los mejores grabados en acero y de duración eterna.

Los retratos sin marco van templados en lienzo en un bastidor de madera, y el peso del mas grande no pasa de 2 lbs.; con marco 15 lbs.

The Trafalgar Art Studio,

115-117 East 14th Street, New York, U. S. A.

Agentes principales en el Ecuador:

Alvarado & Bejarano, Guayaquil.

Oficina de "EL GLOBO."

Guayaquil, Enero 25 de 1894.

Salón Rocafuerte.

PLAZA DE ROCAFUERTE No. 72.

El señor Francisco Aylluardo, propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado. Lunch á toda hora. Frescos de toda clase. Surtido completo de licores.

Guayaquil, Diciembre 18 de 1893.

"Los Andes".

Desde el 31 de Enero del presente año, se suspendió el envío de este diario, á todas las personas que no habían abonado lo que debían á la Empresa por el año anterior.

Toda suscripción deberá pagarse adelantada SIN EXCEPCIÓN.

Males de Estómago, Falta de Fuerzas, Anemia, Calenturas, etc.

QUINA-LAROCHE

Precio de 10.600 francos. Siete Medallas de ORO

EL MISMO FERRUGINOSO Chlorosis, Embrocamiento de la Sangre, etc. *Lafayette, Escoria, Injuria de los Capilares, etc.* (Dosis 25 cc. en 1/2 litro de agua.)

EL MISMO FOSFATADO

GRAJES DEMAZIERE

CÁSCARA SACRADA y ODMURO DE HIERRO y CÁSCARA

Estrenimiento. El mas ACTIVO de los FERRUGINOSOS

PARIS, G. DEMAZIERE, 71, St. de Villiers. - Muestra gratis á los Médicos. - Dr. GIRAULT, J. PAYERL; - A. BASCH, C.

Acete de Hígado de Bacalao

del Dr. DUCOUX

Todo Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas

Este medicamento es fácil de tomar, sin acido, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las cantidades que le permiten combatir:

ANEMIA, CLOROSIS, ENFERMEDADES DEL PECOHO, ROQUITIS, CATAROS, TISIS, DATESIS ESTOMACAL, ESCOFLOSIA, ETC.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.

DEPOSITO GENERAL: PARIS - 209, rue Caillie Saint-Denis, 209 - PARIS. Vende en todas las principales Farmacias del Universo.

The Massachusetts Benefit Life Association

Sociedad de Seguros sobre la vida

ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878.

DEPARTAMENTO EXTRANJERO: Nos. 273 A 277. BROADWAY N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ésta cobra á sus asegurados son muchísimo MÁS BAJAS que las que cobran las Compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce á poner el seguro de vida—esa institución que ha hecho y hace cada día tantos bienes á la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también á sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que esto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho á SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISPUTABLES después de tres años de expedición, cubriéndose hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que éste sea ó no efecto de determinado estado patológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada á sus asegurados por derechos de emisión, A las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que las otras Compañías cobran á las mujeres durante este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES de que el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un período de 10 á 15 años, á su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta á un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑÍA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semi-anual, trimestral y hasta bimestralmente, á fin de dar á sus asegurados aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus depósitos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19.29, semi-anualmente \$ 9.84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3.41. No puede darse, pues, MAYOR MODICIDAD.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, ó ocárrase al infrascrito Agente General de la Compañía en la República del Ecuador.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.

Thomas A. Reed.

Oficina: Calle de Aguirre No. 11.—Local de la Agencia de Vapores Ingleses.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL:—Sres. Marín Reinberg & Co.

DIRECTOR MEDICO:—Doctor Carlos García Drouot.

AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL:—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

Precioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las bases de la riqueza pública, necesita enemigos poderosos, para la destrucción de ella. "El Phosphore" que es un largo período que actúa no sólo á la vida, sino también á la de los como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.

En forma de manchas rojas aparece al principio y progresivamente va destruyendo hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hoy se ha descubierto un remedio eficaz que no sólo destruye al "hongro parásito" sino que devuelve á las plantas su vigor y la vida.

La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina); en Los Pisos y Mopogua (Prov. de Concepción y Haasco (Chile), en Chile y en Francia, Italia, España y Portugal. Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor José J. González.



Fernando H. Levoyer

Compite y afina toda clase de pianos á médicos preciosos. Se ofrece como pianista para tocar en los bailes. Diríjase al almacén de los señores Vinelli y Ferrisio, donde pueden dejar órdenes.

Guayaquil, Agosto 22 de 1894.

ESPECIFICO

DEL DR. HALL

Celebre Remedio

PARA LA CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA, DEBILIDAD GENITAL, AFEECCIONES DE LA VEJIGA ó DE LOS RINONES.

Un libro explicando las Espermatórrheas se mandará á cualquiera persona, que lo desee por correo. CONSULTAS GRATIS PREPARADAS POR EL ERANDE MEDICINE CO 54 West 23d Street, Nueva York. De venta en las principales Droguerías.

IMP. DE "LOS ANDES."